
本港六大
社團包

括香港廣東
社 團 總
會、香港
福建社團
聯會、香
港廣西社
團總會、
香港島各界
聯合會、九
龍社團聯會、

新界社團聯會共
同成立「聯會」，以

籌備和開展各系列活
動，支持香港申辦成為

2023年亞運會的主辦城市，共同
表達社會各界對成功申亞的渴望。
活動當日陽光照耀，1,500名市民身

穿紅色運動衫，場內儼如一片紅海，
大家精神抖擻，意志高昂，全情投入
支持申亞。當曾蔭權步入現場後，大
家一起拍動彩棒、吹響哨子，聲音響
徹雲霄，曾蔭權笑㠥向全場人士揮手
致意。出席的其他政府官員包括食物
及衛生局局長周一嶽、勞工及福利局
局長張建宗、民政事務局局長曾德
成，及港協暨奧委會會長霍震霆，都
齊齊穿上紅色運動衫，展示上下一心
支持申亞。
曾蔭權致辭時指出，支持申亞背後

的動力，是對體育運動的熱愛，對體
育精神的推崇。在剛過去的亞運和亞

殘運，香港運動員表現出色，即使是
面對強敵、面對傷患，仍然拚搏爭
勝，觸動不少香港市民的心。運動員
的佳績，也成為整個社會的驕傲。
他續指，香港作為國際城市、亞奧

理事會成員，舉辦2023年亞運會，是
體現香港對奧林匹克精神的承擔；除
此也可以鼓勵體育風氣，提升體育水
平，加強體育基建。不少本地運動員
的夢想，就是在香港參與亞運會。申
辦亞運，全社會就有清晰的目標，各
立法會議員要以香港整體長遠利益為
依歸，為香港申亞投下贊成的一票。
全國政協委員、香港廣東社團總會

主席王國強代表「聯會」致辭，指舉
辦亞運會，對於城市的現代化及各方
面發展，都有巨大的促進作用。香港
不能錯過今次申亞的時機。「申亞有
助推動社會重視體育的風氣，加強社
會凝聚力，社會效益遠高於經濟成
本。更重要的是，本港青少年都希望
有一屆屬於自己的亞運會」。他呼籲香
港社會各界、各政黨，為了香港的整
體利益和青少年的未來，積極支持香
港申亞。
活動上，醫院管理局主席胡定旭，

香港專業促進會副會長高永文，香港
學界體育聯會董事會主席劉靳麗娟，
酒店業主聯會總幹事李漢城，多名劍
擊、單車、武術、空手道的運動健
兒，影視明星黎耀祥上台輪流發言，
從經濟、體育、文化、生活等不同角
度分享申亞的好處。黎耀祥以《巾幗

梟雄》「劉醒」的名句
「人生有幾多個十年」，
呼籲香港不要錯過12年
後的亞運會。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 特區政府明日

到立法會申請申辦2023年亞運會撥款，連月來政府高官力陳申亞

好處，支持申亞的民意穩步上揚，香港精英運動員亦充當「說客」，寄望立法會

議員給香港一次申亞的機會。正值申亞關鍵時刻，香港文匯報訪問了醫管局主席胡定旭，香

港學界體育聯會董事會主席劉靳麗娟，香港專業促進會副會長高永文，香港建築師學會前會長鄺心

怡，以及香港酒店業主聯會執行總幹事李漢城，從商界、醫學界及教育界的角度剖析香港舉辦亞運會的理

由，力撐香港2023申亞夢想成真，再創傳奇。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 醫管局主席
胡定旭先後從經濟角度及健康角度力撐香港

成功申亞是好事，希望手握一票的立法會議員
放遠目光，不要只緊盯60億元的申亞開支，反而

要承擔帶領香港提升長遠競爭力及國際形象的責
任，並為下一代創建健康的生活文化，「我們時常
關注香港長遠競爭力，與周邊的城市比較，上海已

經有個世博會，廣州亦完成了亞運會，香港又如何
呢？距離2023年的亞運會尚有12年，我們理應把

握機會，認真地辦好這場體壇盛事！」
會計師出身的胡定旭以經濟效益印證申亞機不可

失。他坦言，旅遊業是香港經濟亮點之一，過往香
港舉辦七人欖球賽(Rugby Sevens)成功展現國際都
會的魅力。他更加期望申亞成功能掀起體育浪潮，
為年青一代的娛樂文化帶來改變，「後生仔多一
點運動，總比吸毒唱K、上網打機健康，對社會
發展也有莫大幫助。」

A7 責任編輯：陳華超　版面設計：歐鳳仙 2011年1月13日(星期四)特 刊

香港各界發起支持申亞香港各界發起支持申亞香港各界發起支持申亞香港各界發起支持申亞香港各界發起支持申亞香港各界發起支持申亞香港各界發起支持申亞香港各界發起支持申亞香港各界發起支持申亞香港各界發起支持申亞香港各界發起支持申亞香港各界發起支持申亞香港各界發起支持申亞香港各界發起支持申亞香港各界發起支持申亞香港各界發起支持申亞香港各界發起支持申亞香港各界發起支持申亞香港各界發起支持申亞香港各界發起支持申亞香港各界發起支持申亞

■霍震霆與曾德成親臨現場支持申亞。
香港文匯報記者潘達文 攝

■支持香港申辦2023年亞運，市民熱情高漲。
香港文匯報記者潘達文攝

由本港六大社團共同發

起組成的「各界支持香港申辦2023年

亞運聯會」（下稱聯會），9日於尖沙咀文化

中心露天廣場舉行「『全城一心 共創豐盛未來』

——支持香港申辦2023年亞運會」大型活動。香港

特區行政長官曾蔭權與多名局長親臨現場支持。香港

多名運動員、電視明星、社會各界翹楚、青年學生輪

流上台發言，呼籲為了香港的未來、為了香港的下一

代，香港社會各界和各政黨支持申亞。全場1,500名

市民不時吶喊助威，還齊齊振臂高呼「全城一心

申辦亞運」的口號，展示支持申亞的幹勁和

決心。

■香港文匯報記者 沈清麗

■王國強代表「聯會」致辭
香港文匯報記者潘達文 攝

香港各界發起支持申亞

香港文匯報訊 (記者 徐海煒) 香港專業促進會副會長高
永文表示，從醫學角度看，香港申辦到亞運會，令社會的
運動氣氛會有所提升，會提高整體市民做運動的興趣，令
他作為醫護人員提倡健康生活模式也容易了。許多人是否
去運動，是要看當下的體育氣氛。如果有適當的運動，有
許多病痛包括癌症的病發率都會降低。有醫學數據顯示，

如果每個人能夠每個星期最
少做3次超過30分鐘的帶氧
運動，對心血管病的預防是
非常有作用的。

如果申辦到亞運，亞殘運
亦會在香港同時舉行。高永
文說，他在工作中接觸到有
各種身體疾病的殘疾人士，
他們許多人藉㠥運動能夠克
服身體上的障礙，對他們的
身心康復有很大幫助。

胡定旭撐申亞

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 香
港申辦亞運與否，與中小學生有
㠥切身關係。香港學界體育聯會
董事會主席、拔萃女書院校長劉
靳麗娟強調，香港現時申辦2023
年亞運是最好的，又指這是一個
契機改善目前的體育設施，相信
除了本地運動員與學界代表得益

外，普羅市民亦可同時受惠，故希
望全港市民都支持香港申亞。

劉靳麗娟接受香港文匯報訪問
時，多次提及自己支持香港申亞的立

場。她表示，香港在2008年協辦北京
奧運馬術比賽、在2009年舉辦東亞運動

會、在2010年廣州亞運會取得好成績，她

認為，香港有大志希
望「一氣呵成」做好
這 件 事
情 ， 對
於社會有很
好的凝聚力，為發
展運動帶來巨大的推
動力。

她以學界運動比賽
為例，學界代表有機會
代表香港參加埠際、區際、國際賽等，除了
對他們本身在訓練方面有很大推動力外，亦
對於他們整個人的成長，包括國際視野的提
升有很大幫助。本港運動員有機會在主場比
賽，這亦對他們的表現有正面的影響。

我十分支持申辦亞運會，因
為舉辦亞運可帶來很多商業契機，亦
會令更多建築工程加快上馬。雖然這些建
築工程本來已經在公共工程項目計劃之
內，但如果香港於2023年舉辦亞運會，這
些項目希望可以加快得到批核，而建築師
及建築界其他人士，例如建築工人，也因
此有更多就業機會。
建築業界環境良好，將可以帶動其他消

費行業，所以我認為申辦亞運是為香港好。香港要成為國際城
市，並非自己說了就算，而是需要其他城市給予肯定。如果我們
能成功爭取舉辦2023年亞運會，這對於香港作為國際大都會的地
位，是一個充分肯定。不要忘記，很多我們周邊的城市都視香港為競
爭對手，時刻盤算㠥如何超越我們，所以我們必須抓緊機遇。
我去年底出席在巴基斯坦舉行的亞洲建築師協會會議時，曾力爭2012

年在香港舉辦亞洲建築師協會會議，以為「國際都會」香港可勝券在
握，卻以三票對十一票輸給印尼，結果令人失望。其實香港正面臨嚴峻的
考驗，如果我們再不有所作為，長遠來說，發展將會落後於其他城市。

我十分支持香港申辦2023年亞運會。香港是國
際大都會，在旅遊業方面，我們正面對全球性及
地區性的挑戰。我們不能故步自封，必須保持
優勢。香港可以透過申辦亞運，加強整體競爭
力，包括提升硬件和軟件的配套、城市規劃、
空氣質素等等，進一步鞏固香港在國際社會
上的知名度和地位。
體育硬件對於運動員提升技術水平很有

幫助。即使亞運賽事本身在舉行期間未
必能吸引大量旅客來港，但透過增強旅遊配套，可加強城市
的整體吸引力，為旅遊業帶來長遠利益。

劉靳麗娟支持香港申亞 高
永
文
談
支
持
申
辦
亞
運

香港酒店業主聯會執行總幹事李漢城

■劍術對賽表演
香港文匯報記者潘達文 攝

各界支持香港申辦2023年
亞運聯會主席暨香港廣東社
團總會主席王國強

舉辦亞運會將為香港整體
社會和廣大市民帶來社會、
文化和經濟等多方面的長遠
效益，所以我們全力支持香
港申辦2023年亞運會。

香港福建社團聯會主席
林樹哲
申辦亞運會將大大提高香

港人對運動的興趣，推廣全
民運動，建立健康積極的人
生。

香港廣西社團總會會長
王惠貞
我們支持香港申辦亞運

會，對內既可凝聚社會，對
外亦進一步鞏固香港的國際
地位。

香港島各界聯合會首席會長
丁毓珠
我相信十二年後香港絕對

有能力舉辦一個具有水準，
並令香港人自豪的亞運會。

九龍社團聯會會長高寶齡
為了令我們下一代有更豐

盛美好的未來，我們全力支
持香港申辦2023年亞運會。

新界社團聯會理事長溫悅球
申辦亞運既讓運動員有明

確的奮鬥目標，亦可提升香
港的體育設施，全民受惠。

■嘉賓出席「各界支持香港申辦2023年亞運」
大型活動 香港文匯報記者潘達文 攝
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■胡定旭呼籲議
員放遠目光，支
持香港申亞，為
下一代創建健康
的生活文化。

香港文匯報記者
莫雪芝 攝

■行政長官曾蔭權親臨現場支持香港申辦2023年亞運會

■曾德成與武術表演者合照
香港文匯報記者潘達文 攝


